

Las luchas sociales en España en 1868-1932

AYER COMO HOY

Desde la llegada de Fanelli a España para propagar entre los trabajadores la necesidad de la organización revolucionaria, los socialistas autoritarios han jugado un rol "interesante", ejerciendo de espías, de cizaña y de elementos desorganizadores entre los que, poniendo más interés en la colectividad, que en sí mismos se ocupaban de crear, de articular las ansias de los trabajadores.

Como vieren que, sus luchas, sus actividades no se encaminaban hacia la conquista del poder; que sus deseos se encaminaban a la destrucción del poder político y capitalista; viendo que por ese camino no adelantaban nada, empleaban el clima como arma, costumbre que no han abandonado jamás. Consecuentes con aquel axioma que dice: Calumnias que algo quedará — han lanzado cizaña y basura sobre los militantes del movimiento obrero revolucionario, seguros de que era la única forma de tener adeptos aunque fuesen de la burguesía.

Desde la visita de Fanelli el que con sus conocimientos determinó la creación de aquel núcleo de hombres, dispuestos a luchar por la transformación social; viendo el comité ejecutivo de la Internacional residente en Alemania que los Españoles tenían la tendencia por Alianza de la Democracia Socialista del que era orientador Bakunin, entendieron la necesidad de contrarrestar las inclinaciones libertarias de los obreros españoles. No encontrando de momento un hombre capaz de sembrar la cizaña enviaron a Paul Lafargue, yerno de Marx.

Este individuo, verdadero prototipo del intrigante, va rebuscando por el ceno, los peores excrementos para con ellos elaborar la correspondencia que dirige a Engels.

Todo un interés marcado consiste en que se foguee a los Aliancistas, llenándolos de improperios.

El hecho de que Morago tenga un taller de grabador significa para él que es un burgués.

Los ataques más duros los dirige sobre éste, porque, dotado de un talento natural, de unas dotes oratorias magistrales, cuando se tercia, en una reunión, en una asamblea o en un mitin, arrastra al auditorio por la firmeza de las ideas que expone y por las simpatías del elemento trabajador.

Propaga a los cuatro vientos Lafargue, que los Aliancistas son enemigos de la Internacional con objeto de que los trabajadores vean en estos a los enemigos de la clase obrera.

Como digno sucesor de Lafargue, se encuentra Mesa, el que no cesa de arrojar hilitos sobre los camaradas militantes de la F. O. Española.

Vista su impotencia para desarraigar del espíritu trabajador sus convicciones libertarias, esperan la celebración del Congreso de la Haya el cual está amañado por ellos. La delegación española, no puede hacerlas oír con claridad que desbisan puesto que, siendo una minoría y teniendo todo bien planeado los contrarios les implan aportar razones del por qué de su actuación.

A partir del ya citado Congreso, empieza a verse la necesidad de la creación de una verdadera Internacional, donde pueda propagarse el ideal anarquista y pueda capacitarse a la clase obrera para la verdadera transformación social.

Convenidos los políticos obreros de que nada tenían que hacer en la Federación Obrera Española, el 1879 crean el partido socialista obrero.

Desde entonces a la fecha que nos ocupa han seguido la trayectoria marcada de atemano: la calumnias, el engaño, la encrucijada y la doblez, siendo los responsables directos de todo el mal que padece el obrero explotado.

Si Lafargue, Mesa y otros en aquellos tiempos, para deshacer el movimiento usaban de la delación contra los elementos más significados, hoy hacen lo mismo. En todo el tiempo de la Dictadura, Primorriverista, no hicieron sino dar pautas a los del gobierno para que fuéramos desmembrados como individuos y como colectividad.

Ahora, desde el gobierno de la República con la preponderancia que tienen, no persiguen otra finalidad que la de destruirnos como individuos y como organización que lucha contra los privilegios de clase.

¿Lo conseguirán? ¡No, y mil veces no!

Ni en los años pasados pudieron, ni ahora tampoco. Está en la masa obrera muy patente la tralación de los socialistas; está muy arraigada la idea de la libertad pura que renuncian a ella a cambio de unas miserias que denigran.

Si los militantes del Anarquismo y de la C. N. T. luchamos con fe y con tenacidad la derrota de ellos no se hará esperar y nuestra victoria será tanto más grande cuanto habremos vendido a los conculcadores de la verdad y de la libertad.

Nada más.

J. MERINO

Movimiento de Grupos

BARCELONA

Unos cuantos compañeros anabamos de constituir en esta ciudad el nombre de "Amanecer", un grupo con el fin de propagar la cultura en todos los aspectos, lo que ponemos en conocimiento de todos los grupos de esta tendencia que deseen tener relación con nosotros.

Enviamos un cordial saludo a todos los simpatizantes de la cultura. — La Comisión.

VILASAR DE MAR

Un grupo de compañeros entusiastas del Ideal Libertario y siguiendo las normas de la F. A. I. ponen en conocimiento de todos los grupos afines de España, su constitución, bajo el nombre de "Grupo Oriente" deseamos se publique en toda la prensa libertaria. Deseamos correspondencia con los grupos afines. Al constituirse envía un saludo fraternal a todos los presos sociales.

MARCHENA (Sevilla)

Con el nombre de "Acción y Pensamiento", hemos constituido en esta un grupo de jóvenes entusiastas; que deseamos luchar por las ideas ácratas hasta llegar a la implantación del Comunismo Libertario, régimen de libertad e igualdad para todos los hombres; así que ponemos en conocimiento de todos los grupos que deseamos tener relaciones en relación y también deseamos adherirnos a la F. A. I.

Salud y Libertad para todos los presos y perseguidos, deseamos. Nota. — Rogamos la reproducción en toda la prensa libertaria y nos remitan de cada semanario 5 ejemplares siempre que lo deseen los compañeros que lo publiquen.

ELICHE

Con el fin de laborar por los humanitarios postulados del ideal anarquista, se ha constituido en Elche (Alicante) un grupo denominado "Germinal".

Se adhiere a la F. A. I. y desea establecer contacto con los grupos afines.

A nuestros hermanos que entre muros carcelarios sufren los rigores de la justicia burguesa, enviamos un saludo fraterno que hacemos extensivo a todos los camaradas del mundo.

Por el Grupo Anarquista Germinal, El Secretario.

DESDE RIPOLL

GIRA LIBERTARIA. — Enteraos oportunamente, asistimos unos

A todos los Ateneos Librarios

El Ateneo de Divulgación Social de La Línea: Saluda a todos los Ateneos Librarios y a todos los presos que por sus altos ideales yacen en las cárceles y presidios de España y aprovecha esta ocasión para proponer la siguiente iniciativa.

Nosotros creemos que siendo la cultura uno de los factores principales para alcanzar nuestros altos ideales es por lo que queremos espere por doquier para que de una vez para siempre salgamos de este ecurantismo que hasta aquí nos han tenido sumidos todos, los Gobiernos que hemos padecido y siendo los pueblos pequeños en los que más se siente la incultura es

una peste exterminadora, es una gran obra humana el que se corte, evitando el exterminio de miles de vidas.

Largo el despreciable, puede crear la ruina completa de miles de familias que residen tranquilas en el extranjero, pero que con sus desvergonzadas reguladoras propias de un ser insoportable, se no dudarán, a tomar medidas en contra de todos los extranjeros, en un mundo que se va uniendo.

Ahí tenéis vuestra obra dipudados socialistas y ahí está vuestro esfuerzo, trabajadores españoles, para defender una república neponiana, con hombres del calibre de esa momia que parece petrificada. El fascismo de Largo, aún es más canalicado que lo fueron los romanos que lo han inspirado, el cual hay que destruir por nefando.

R. LONN

camaradas del "Grupo Cultural Libertario" de Vich, a la gira campestre que organizada por el "Ateneo Libertario" de Ripoll, tuvo lugar el domingo día 25 próximo pasado, en el sitio denominado "Font del Ros".

Acudieron nutridas representaciones de todos los pueblos de la comarca, cuya totalidad en conjunto sumábamos unos trescientos, destacándose singularmente el elemento femenino que por su belleza, serenidad y alegría, fué la nota folis y alentadora de este acto de fraternidad y camaradería.

No hacemos comentarios, tan sólo diremos y eso es con toda la fuerza de nuestros espíritus libertarios, que esta comarca, que antes fué fatídica, cuna del reaccionarismo cruel y despiado, es hoy magnífico ejemplo de lucha y de rebeldía. ¡Viva el Comunismo Libertario! ¡Viva la F. A. I.!

MADRID

A los sindicatos, Ateneos libertarios y grupos anarquistas.

El Ateneo libertario de la Guindalera, Prosperidad, Ventas y Ciudad Jardín, pone en su conocimiento que acaba de recibir la tirada de ostales pro-escuela racionalista que encargó.

Ha sido cambiado Salvochea por Bakunin debido al mal original que poseíamos del primero; pero de todos modos ha constituido un éxito. El precio de las tarjetas es de 0'25 una y 5 pesetas veintiseis. El franqueo es por nuestra cuenta.

Pedidos al Ateneo Libertario de la Guindalera. Por nuestra situación económica, girad adelantado. Calle de Juan de la Hoz, 4, pral. (Guindalera), Madrid.

Se ruega la reproducción en toda la prensa afín.

ALICANTE

El Ateneo Libertario de ésta, habiendo acordado adherirse a la recientemente constituida Federación Ibérica de Ateneos Librarios, solicita de ésta la dirección de su local social y una copia de los Estatutos de la misma. La Junta.

CHAMARTIN DE LA ROSA

El grupo libertario "Rebellón", de ésta desea tener relación con algún grupo afín, de las siguientes capitales: Sevilla, Granada, Méllina, Palma de Mallorca, Valencia, San Sebastián, Bilbao, Ferrol y León.

Los grupos que deseen tener esta relación, se dirigirán a la siguiente dirección: Antonio Moreno González, Sindicato de la Metalurgia, Flor Alta, 10, Madrid.

por lo tanto adonde más debemos difundir y crear todos los Ateneos que nos sea posible.

Y que nosotros creemos que de la única manera que pudiera llevarse a cabo sería creando la F. I. A. o sea la Federación Ibérica de Ateneos) que sería de la única manera que pudiéramos combatir la ignorancia.

1.º La fila se dividirá en la Nacional, Regionales y Comarcales y Locales donde haya más de un Ateneo.

2.º También se creará un sello federal con cuyos productos lo podríamos dedicar a la cultura, por ejemplo, x séntimos para gastos de administración otros céntimos para fomentar las escuelas racionalistas y con los céntimos restantes la Nacional podrá desplazar a las Regionales y Comarcales, oradores, pintores, músicos, etc., etc.

3.º Al constituirse un nuevo Ateneo cada Ateneo de su Regional estaría obligado a donar un libro para crear su Biblioteca.

4.º Como también ver el modo de crear la Biblioteca volante.

5.º Como también unido podríamos defendernos mejor de las represiones que ejerce el Gobierno contra nuestros centros culturales. Claro que esto que nosotros proponemos no es más que una proposición que si llegamos a constituir la F. I. A. surtirán proposición que llegará más allá de nuestras aspiraciones.

Camarada: Si eres amante de la cultura propon esta iniciativa en tu respectivo Ateneo. Por el Comité, El Secretario.

Errata importante

En el número anterior y en el trabajo del compañero Sutil "Concepciones anarquistas", párrafo cuarto, se dice: "Compárese la actitud de los camaradas...". Debe decir: "Compárese la actitud de los camaradas...". Queda rectificado.

Crítica sindical

Los anarquistas y la C.N.T.

Ha llegado la Confederación Nacional del Trabajo a su desarrollo, ante un problema revolucionario planteado por la situación del país.

Por sus características, por el contenido revolucionario que tiene, la Confederación no puede en una situación parecida estar en manos de una tendencia que en veinte años no se ha preocupado seriamente de la obra revolucionaria que por su finalidad tiene la obligación de realizar a llevar a la práctica que es lo mismo.

Tendencia que ha fluctuado entre el reformismo sindical y la política parlamentaria, de una manera descubierta a veces, y otras encubierta pero que si bien los obreros no han comprendido del todo, no por eso ha pasado desapercibido por los anarquistas que en todo momento hemos dado y estamos dispuestos a dar por ella lo mejor de nuestras vidas.

Y conste que no hablamos ni escribimos, por hablar o escribir.

Una porción de hechos realizados, de escritos publicados por ellos en periódicos creados con ese fin y una serie de actividades sindicales y sobre todo extra-sindicales de antes y durante la república nos lo prueban. El hecho mismo de que Peiró firmara un documento político en una situación de prueba como la que atravesábamos en los últimos momentos de la dictadura monárquica, nos demuestran la poca consistencia de las condiciones revolucionarias que no deben ante nada ni nadie desvirtuar los anarquistas, de los hombres que eran como los tutores de la C. N. T. y sus cabezas más visibles.

Después, podríamos historiar muchos trabajos más realizados por esos elementos que se cobijan en el organismo confederal, para patentizar de una manera apasante la imposibilidad de que esa tendencia deba seguir como tal o como sea en el seno de la C. N. T. Actualmente se precisa de su contenido revolucionario anarquista en las actividades sindicales que nos

sea dudoso y mucho menos que pueda tomarse como una estrategia encubierta para defender cierta política determinada de no importa qué sector.

No puede continuarse perdiendo inútilmente situaciones admirables desde el punto de vista práctico de la revolución ni mucho menos malgastar los esfuerzos confederales sin tener para nada en cuenta el interés general de la organización.

Aunque es doloroso constatarlo, hemos de convenir que así se ha procedido demasiado tiempo ya por no decir casi siempre.

Poco eficaz sería la C. N. T. si por un espejismo cualquiera lograra que siguiera predominando esta actuación que criticamos. Poco muy poco adelantariamos. Y eso no se puede tolerar por el bien del Comunismo libertario, de la revolución social inmediata que se masca ya en el ambiente y por la consecuencia de la misma organización.

Desde este punto de vista los anarquistas no podemos por más tiempo dejar de poner remedio a ese mal que acabaría con nuestra C. N. T. Y uno de los remedios es desarrollar una extensa labor cerca de los trabajadores para que no acepten orientaciones y orientadores que la política anula muchas veces y va anulando paulatinamente. Debemos estructurar definitivamente la C. N. T. según los objetivos que persigue que por ser anarquistas según declaración tácita de sus congresos nos da derecho a ello.

Nada de reformismo ni política confederal. Situar los efectivos en el terreno revolucionario para encauzar la revolución hacia los fines de la C. N. T. y sostenerla luego, eso sí. Sin pérdida de tiempo.

Y para eso los anarquistas en la C. N. T. están en su elemento y nada debe discutirles este derecho si no es que tengamos que atender las tonterías o insinuaciones de los senemigos del obrero y amigos de la democracia y política sindical.

JOSE BONET

¡Interesantísimo!

“El Abogado del Obrero”

Ya se está haciendo la nueva edición de "El abogado del obrero", la undécima, "El abogado del obrero" verdadero, por Sánchez Rosa, pues nada tenemos que ver y nada queremos decir del libro que se ha publicado recientemente con el mismo título; que lo diga el público al confrontarlos.

Pocos días después de proclamarse la República en España, se nos agotó la edición anterior, la décima, de "El abogado del obrero", y aunque desde aquella fecha no han dejado de hacernos numerosos pedidos, aconsejándonos que hicieramos otra nueva edición, nos pareció lo más oportuno, y lo más conveniente para nuestros favorecedores, el aguardar a que la República legislara sobre la cuestión social, y especialmente de lo que pudiera interesar a la clase obrera.

Ya se ha legislado sobre lo que queríamos tratar, y ya estamos haciendo la nueva edición de "El abogado del obrero", que quedará terminada de hacer muy pronto (la más interesante de cuantas hemos hecho), que ahora, con mayor motivo, será, como fué en las diez ediciones anteriores, la guía, el defensor de los obreros; y para que puedan hacerse una idea de lo que será "El abogado del obrero", de esta nueva edición, léase a continuación, y con la mayor atención posible, el sumario que hacemos de una parte de lo que en él se trata, con la mayor claridad, para que los obreros no se confundan; para que todos se enteren de lo que les pueda interesar.

Empieza por un hermoso Prólogo de D. Eduardo Barriobero. Dos palabras del autor. Un preliminar en el que se hace un análisis de las leyes. Reglamentos para que sirvan de modelos. Ley de reuniones públicas, Ley de Asociación del 87. Ley del 8 de abril sobre Asociaciones, integra (pues aun para atacarla es preciso conocerla), de la que se hacen juicios y aclaraciones. Jurados mixtos. Contrato de trabajo. La jornada máxima de trabajo, en donde se trata de las horas extraordinarias de trabajo. Ley de accidentes de trabajo, con su aplicación a los obreros del campo. Ley de imprenta. Ley del timbre. De la nueva Constitución del Estado. Sobre Tribunales industriales. Ley de escuela. Arrendamientos de fincas urbanas con la prórroga del Decreto de inquilinato. Registro civil. Ley del Divorcio. Reforma agraria, muchas cosas más, tantas, que no son para reseñadas en una circular. En fin, y todo lo vi-

gente y todo lo promulgado hasta la fecha, desde que se proclamó la República, que pueda interesar a la clase obrera.

Además llevará numerosos Formularios, aducidos a las diferentes materias que en esta nueva edición de "El abogado del Obrero" tratamos, por lo que todos podrán hacer sus documentos, para reclamar, si lo creen preciso, y para defender sus derechos, pues los que adquieran este libro, indispensable en todos los Sindicatos, preciso en todas las Bibliotecas, estarán al corriente de toda la legislación Obrera teniendo siempre a la mano un abogado con quien consultar.

El precio de "El abogado del obrero" de la última edición era de tres pesetas cincuenta céntimos, y tenía 300 páginas, y el "Abogado del Obrero" de esta nueva edición, también encuadernada, llevará más de quinientas páginas y su precio será el de cuatro pesetas.

Los 50 céntimos que aumentamos, no nos cubre el gasto que nos ocasiona tan considerable aumento de páginas, exigidas por la necesidad de dar a conocer detalladamente la nueva legislación.

Este libro hecho por cualquiera otro editorial, le hubieran puesto de 5 a 6 pesetas de precio, por lo menos (tanteen lo que cuestan los libros de leyes); pero yo lo pongo el precio de cuatro pesetas porque los libros para los obreros no pueden ni deben ser caros.

Luego nos dirigimos a todos los librereros de España, a todos los Sindicatos y a todos los obreros en general, para que vayan formulando sus pedidos a la mayor brevedad a la siguiente dirección: José Sánchez Rosa, Enladrillada, 49, Duplicado, Sevilla, y a TIERRA Y LIBERTAD, Unión, 19, 3-1, Barcelona.

Libros cuya lectura recomendamos

S. FERRER: El Comunismo	5'50
" El Poder Internacional	3'00
" Tercer Subversivo	3'00
S. H. WOODMAY: El Libro de Trabajo	1'00
MORAG: Como nos organizamos	0'75
MORAG: Del Individuo al obrero de todos	2'00
Explicación: Cuyos Libros y Trabajos	2'00
Manifiesto de "Tierra y Libertad" 1932	2'00

Imbecilidades de un ministro socialista

Un diario yanqui, comentaba mercedadamente la torpe medida propuesta por el nefasto ministro del trabajo de España.

La ley de Largo, el ex obrero, es un parto fecal, un aborto socialista, porque todas las ideas de los socialistas son eso: partos de vientre, ambigüedades de Largo.

Seguramente, el periódico yanqui señala como una negligencia torpe del gobierno español, intentar molestar a los exiguos extranjeros que puede haber en España, cuando esto es, una medida brutal, impropia de hombres medianamente cultos. Ms obra exclusiva de un ser tarado, lo que nosotros señalamos atribuyendo este imperdonable abuso, a un mulusco de tan malas entrañas como lo es Largo Caballero.

La ley del 8 de abril y la imbecil reguladora lanzada a los obreros extranjeros, es la prueba más concluyente de la estructura abusiva que poseen los llamados socialistas. Y esto esperamos han de verlo los mismos trabajadores que aún continúan, enrolados a las huestes de esos piratas del proletariado que sólo se valen de él para aniquilarlo.

Para nadie es un secreto, pues, que España es una de las naciones del mundo que tiene más inmigrantes regados por todas partes, habiéndose visto obligados por inclemencias tal, a emigrar a tierras extrañas, en busca del pan cotidiano. Sin embargo, aún no hemos oído que ningún gobierno del mundo, haya dado un paso tan cruel en contra de los extranjeros, como el que se ha dado en España.

Estados Unidos con sus 12 millones de parados, si adaptase esas tácticas brutales y violadoras de todo internacionalismo, muy bien podría quitar, colocar a todos los americanos, desplazando y depor-

tando a sus respectivos países, a los extranjeros y entonces la situación del foragido Largo, el imbecil, seguro se emporiaría, porque esta medida se adaptaría en todas las Américas, en donde hay enclavados muchos miles de españoles, que ese farabute, no desearía llegar a su suelo nativo.

No defendemos ningún gobierno, conocemos el alma ruin de todos, pero nada de extraño tendría que todos los gobiernos siguieran esa medida que ha propuesto el aprendiz de dictador, en contra de los extranjeros.

El socialismo estatal, creemos sera el último hijo expútrico que produzca y vale más que sea así, de lo contrario la humanidad llegaría a caminar doblada como lo ha hecho anteriormente.

Pensar que sea un llamado socialista el que pretenda arrinconar a los extranjeros, es algo doloroso, y lo es doblemente, cuando más del 60 por ciento del pueblo español, ha vivido siempre emigrado, fuera del suelo hispano.

Quien sabe si los mismos antecesores de esa larva humana que se dice Largo, se han alimentado en las Américas, u en otra parte del planeta, en la Inmigración, que tanto abundó en España. Pudieron, o no dudarlo, las requiritorias del infame Largo, ocasionar una reacción turbulenta en contra de los inmigrantes españoles, en todo el mundo, y sólo debido a la gran imbecilidad de un hombre, que se ha propuesto exterminar a los extranjeros.

Los extranjeros, con unos ojos bastardos, muy bastardos.

La barbarie desplegada en estos últimos tiempos por ese nefasto ministro y sus cómplices, todo indica que en España se ha terminado la raza de los hombres, y esto no sería un mal, sino una justicia merecida, un acto de verdadera humanitarismo.

Si una comarca se ve aislada por